

同志會報

歷代校長隨想記

持つべきは親友・・



第六代校長 川田 基

昭和二十年最初の卒業生を送つて以来三十三年間高校の教師として・その後電機大学の事務部長として九年間、希望に胸を膨らませてゐる青春の真っ只中にある卒業生諸君と共に過ごせた日々の思い出は、月日を経るに従つて幸せな人生であつたと感謝している今日この頃です。

昭和二十年代は新生平和産業育成の基礎固め、そして三十年代は造船・自動車等に代表される重化学工業を中心とした産業立国、四十年代はオートメーション化による大量生産・消費時代と成長、五十年代はアメリカに次ぐ経済大国として胎動するも、六十年代後半「コンピュー

世紀、後輩の卒業生諸君はこの厳しい経済社会の矢面に立つて活躍している訳です。人生を登山に例えてみましょ。低い山から目標を定めて登ることです。早く登ろうと焦つてはいませんか？嵐や地震等の自然災害や疲労などによる病気・ストレスが行く手を遮っています。それに打ち勝つために手助けをしてくれる仲間が必要です。苦しい時こそ家族・友人が癒してくれるのです。辛いときには充分休養をとります。それも仲間に支えられると倍加します。

「データ」の発展により《I.T.革命》と言われる情報化社会に突入しました。

友情を大切に育て自律協調の精神で一日一歩登つて下さい。そして疲れたら休みなさい。きっと頂上に辿り着きます。それから第二の目標の山を捜せばよいのです。

三十年代最初に鉄筋建の校舎を誕生させた母校・海田町が五十年を経た今日、十数階の建物を筆頭に乱立してゐる様子を卒業生諸君の健闘の成果とダブル露し、更なる発展を節に祈願するものです。

(昭和二十五年卒)

同窓会の充実と 新布陣の幹事に期待！ 発展を望む



同窓会会長 岡田民男

同窓会の皆様、学園並びに同窓会の名称が「広島国際学院高等学校」に変わつて五年目を迎えた。

従いまして幹事さんには、実際に活動して頂ける方にお願いすることが一層重要であると認識し、役員会・幹事会での慎重審議を経て、旧幹事各位個々に諾否の了解のもとに一新し、この度強力な布陣となりました。つきましては色々と諸事情もお有りかと存じますが、幹事の皆様にはどうか本同窓会の発展のため、一生懸命支えて頂きたく節にご尽力をお願い申し上げる次第です。

これらに備え、同窓会の目的
であります『卒業生相互の親睦
を計かる』ためには同窓会の活
性化が何よりも大切であり、そ
れらを達成するには何が必要で
あるかについて考える必要があ
り、各層における緊密なる連携
を保つ上におきましても幹事さ
んの役割が非常に大きいものと
考えます。

員としてご入会頂きました。昭和二年（一九二七年）広島高等予備校として創立以来これまで卒業生は累計で二万九千八百九十名に達し、当地の高校としては最上位を占めております。

名称変更には数々の糺余曲折がありましたが、お陰様で名称が変わつてから毎年本高校の受験生が増加し、ここ数年県下で一位も二位をキープしており、それに伴い入学、卒業生も増加しております。近年は少子化により十五歳人口が激減している昨今にあつて誠に有り難い次第であります。今春も四八六名の諸君が母校を卒業と同時に新たな同窓会々員となりました。

(昭和三十年電気科卒)



西本五郎
名譽学院長

尚、後任の第六代理事長には現大学総長で副理事長の鶴素直氏が就任されました。

A black and white portrait of Shunzo Ueda, a middle-aged man with a receding hairline, wearing a dark suit, white shirt, and patterned tie. The photo is set within an oval frame.

鶴素直
新理東

雷機学園長を二十六年、理事長を二十八年、附属高校の校長や大学の学長、また私立の大学・短大・高校などの各協会要職を永年勤められた西本五郎氏が本年三月夫々の職を退任されました。

これからも名誉学院長・理事として後人のご指導に当たられることがあります。

卷之三

今後の課題について
かねてより「同窓会のシンボル」が欲しいとのご意見も多方
面から伺っております。これらを含め活性化の具体策と合わせ
時間を掛けて十分検討する必要があるうかと考えております。
会員各位の積極的なご提言を
どうぞお寄せ下さいます様よ
ろしくお願ひ申し上げます。

シリーズ ○B先生
「電気工事班」と
その後…



大林 載孝

昭和三十年母校を卒業前に校舎が建ち、その校舎を早く使用したいので電灯をつけて勉強した。その後は実習場の授業を手伝ううちに電気工事に興味を持った。そこで電気工事を習いたいと希望者がすぐを集めました。この成績の良い生徒ばかりであつた。当時は高校を卒業すると電気技工者を目指すのが普通で、電気工事は現場作業員的な意識が強く、まずいのではなかつた。當時は高校を卒業すると電気技工者を目指すのが普通で、電気工事は現場作業員的な意識が強く、まずいのではなかつた。

本業ナビの運営について

好樂地の櫻葉の花

私は昭和三十九年に、佐伯・大竹地区で駅伝有名校であつた佐伯郡沖美町立三高中学校を卒業し、広島電機高校の陸上部に憧れて入学しました。しかし花形であつた陸上部は部員が多く、いくら駅伝有名中学校とは言え小規模校出身の私は圧倒され、入部を断念した苦い体験があります。学園生活では沢山の思い出があります。

担任の先生に感謝

特に思い出されるのが、一・二年生の担任だった大野充子先生（安佐南区在住）そして三年生の担任故・松田熊人先生のお二方です。この両恩師との出逢いは、私の生涯を左右する大切なキッカケとなりました。大野先生は当時本校では数少ない女性教諭で、男子生徒しかいないクラスを、持ち前のファシズムと责任感で指導して下さりました。その統率力で五十七名の悪ガキ生徒全員を無事に三年生に進学させて下さったのです。



私も当時風紀委員をしており少しほとんど先生の方針にお役に立つたのではと自負しております。先生には卒業後二、三度お目に掛かりましたが、在校時代の面影がそのまままで我々の憧れの的でした。

又松田先生には、現在と同じような景気低迷が続き大変な就職難の時代でしたが、日夜頭を痛められながらご努力を頂き日々感謝の一言です。

特に私の場合は電電公社（現NTT）に進むようお話をあり、その積りで就職を予定しておりました。

ところが地元沖美町役場が職員を募集しているので、転勤等がない職場が良いのではと家族に勧められて先生にご相談申し上げたところ、「工業専門学校と職種が余りにも違うので難しいと巴音うが受けけてみては：「とアドバイスを受け受験したのです。その結果好運にも合格し沖美町役場に就職することができ、昭和四十一年四月より勤め始め現在に至っております。

役場に就職後は先生の仰つた通り大変な日々で、見ること聞くことすすべてが、それまで学校で学んだこととは別世界のことばかりでした。

特に当時の役場では現在と違ひ電卓も普及していな時代で、「そろばん」ができなければ平常の仕事ができない状況で、やむなく半年間くらい小学生達と通いつた懐かしい思い出もありました。（そろばんは仕事に必要な四級まで一応上達したのでやめました）

そしてその「そろばん熟」で一緒に習つていた女性と二十六歳で結婚し、二人の男子に恵まされた。その子供達も成人し社会人と

ごして働いており、長男は何かのご縁が合つたのでしようか母校のある海田町役場に勤務しております。私は現在佐伯郡沖見町の町長として地域住民の付託に答えるため《潮風が安らぎを運ぶ故郷づくり》をキヤツチフレーズに私心を捨て、全力投球で町政発展のため奮闘しているところであります。しかし、浅学のため緒先輩をはじめ各方面からのご指導やご高配がなければ当町政をはじめ全国的な地方自治体の難局混迷を乗り越えることはできないと思つております。これまでにも益してご支援を心よりお願い申し上げます。最後になりましたが、広島国際学院高校並びに同窓会の益々のご発展を心よりご祈念申し上げ

春季県高校野球大会兼
中国大会県予選結果
〈1回戦〉
4/19 世羅 3 × 8 国際学院
〈2回戦〉
4/26 熊野 0 × 7 国際学院
〈3回戦〉 夏予選シード権
4/27 山陽 2 × 3 国際学院
〈4回戦〉
4/29 広陵 5 × 3 国際学院

春季県高校野球大会兼 中国大会県予選善戦 **夏の甲子園を目指して**

(昭和四十一年電気科卒)

支部だより

会長
野村
忍

『広島市消防局電消会』

会員の皆さん！夏の甲子園も夢ではありません、物心共に絶大なる応援をお願いします。

きることを念願しているところです。今後は尚一層母校との連携を密にし、我が広島市の消防業務を就職先の選択肢の一つとして勧めて頂ければと願っています。最後になりましたが、広島国際学院並びに同窓会の益々の発展と会員諸兄のご健勝を心よりご祈念申し上げます。(昭和五十年普通科卒)

国际学院高校同窓会唯一の職域支部として、昭和四十六年に母校広島国際学院（旧広島電機学園）の志を以つて“広島市消防行政発展のために寄与すると共に、同窓生会員相互の互助精神育成と親睦を図る”ことを目的的に、広島国際学院OBの広島市消防吏員で設立され、今年で三十二年目を迎えました。主な活動としては、毎年一回総会及び懇親会を開催しております。懇親会には毎回西本五郎名誉学長院長・理事並びに岡田民男同窓会長、本部役員をご来賓にお迎えし盛大に開催しています。しかし、現在三十七名の会員で活動していますが、会員の高齢化に伴う退職者の増加による会員数の減少という問題を抱えながら、継続的に本会を維持で

本年四月既存の学年幹事へ事務局より封書が郵送されました。「貴方は今後も幹事（役員）を続けて頂けますか？」と言う内容でした。

そして唯一『同窓会の絆』を保つ『同窓会報』に沢山の方々から原稿がどんどん集まり、編者のが悲鳴を上げるよう節にご協力を願いするばかりです。会員の消息から思い出、誰かに伝えたいたい事、会の運営など何でも結構です。事務局又は幹事へどしどしあ送り下さい。

会員諸兄！充実した同窓会報の次号をお楽しみに：・

編集後記